

Engel für Kinder \cdot Paul-Engel-Str. $1\cdot 92729$ Weiherhammer , Germany Telefon 09605 919-9434 – info@engelfuerkinder.de

Stiftung "Engel für Kinder" Ziele, Geschichte, Projekte

Presseinformation

Stiftungsziel und Grundsätze

Gegründet wurde die Stiftung 2003 von Ingrid Engel, seit ihrem Tod 2011 führen ihre Söhne Christian und Lars Engel, Eigentümer der BHS Corrugated in Weiherhammer ihre Arbeit fort. Ingrid Engel formulierte ihr Anliegen selbst so:

"Alle Kinder in der Welt sollten – egal wo sie geboren werden – die gleichen Lebenschancen und Entfaltungsmöglichkeiten haben. Mit unserer Familienstiftung "Engel für Kinder" wollen wir dazu beitragen, diesem Ziel einen kleinen Schritt näher zu kommen."

Engel für Kinder (Angels for Children) setzt sich zu diesem Zweck für die Förderung von Bildung in Laos ein, einem der ärmsten Länder der Welt.

Stiftungsziel Laos

Angels for Children unterstützt drei staatliche Schulen in Ban Sikeud und Ban Phang Heng, etwa 15 km außerhalb der laotischen Hauptstadt Vientiane und setzt sich vor Ort für die Förderung der schulischen Bildung ein. Bisher wurden zwei Grund- und eine Mittelschule renoviert und mit neuen Möbeln und Unterrichtsmaterialien ausgestattet. Aktuell sind in den drei Schulen mehr als 1.500 SchülerInnen eingeschrieben, davon 420 in der Grundschule Ban Sikeud, 440 in der Grundschule Ban Phang Heng und etwa 680 in der Mittelschule Ban Phang Heng, unterrichtet von 60 Lehrekräften. Angels for Children finanziert neue Lehrmaterialien und stellt qualifizierte Lehrkräfte ein, um den SchülerInnen eine bessere Schulbildung zu ermöglichen. Trotz der privaten Unterstützung durch die Stiftung sind die drei Schulen öffentlich, die Eltern müssen kein Schulgeld zahlen. Daneben sorgt Angels for Children auch für die medizinische Grundversorgung der SchülerInnen und bietet in den Schulen zusätzliche Sport- und Freizeitmöglichkeiten an.

Aktuelle Projekte

Angels for Children ist nach den Investitionen in die Infrastruktur der Schulen während der letzten Jahre darum bemüht, zusammen mit anderen Partnern die Qualität der Bildung während und nach der Schulzeit zu verbessern. Die drei bestehenden Schulen sollen sich zu einem funktionierenden Bildungszentrum entwickeln, mit Fokus auf effektivem Englisch- sowie naturwissenschaftlichen Unterricht, um eine nachhaltige Armutsbekämpfung durch einen fließenden Übergang von schulischer zu beruflicher Bildung zu erreichen.

"Teaching English in Laos" – Kooperation mit der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe

Seit 2015 besteht eine enge Kooperation mit der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe (kurz PH Karlsruhe), namentlich Prof. Dr. Isabel Martin, der stellvertretenden Leiterin des Instituts für Mehrsprachigkeit. Unter ihrer Leitung wurde von Oktober 2015 bis Januar 2016 mit einem Team aus fünf Graduierten der Hochschule ein Programmrahmen zur systematischen Weiterbildung der Englischlehrkräfte an den Schulen der Stiftung entwickelt. Mittlerweile befindet sich Team III mit neun Volontären der PH Karlsruhe vor Ort. Die deutschen Graduierten bilden dabei auf Augenhöhe in Partner-"Tandems" laotische Lehrkräfte didaktischmethodisch und sprachlich weiter, hospitieren in deren Unterricht, regelmäßiges Feedback und unterstützen im allgemeinen schulischen Management. Dieses Pilotprojekt wurde kontinuierlich weiterentwickelt und umfasst seit September 2016 auch die Weiterbildung naturwissenschaftlicher Lehrkräfte, sowie die Weiterbildung von Englischlehrkräften und beruflichen Ausbilder am Lao-German Technical College, einer staatlichen Berufsschule in Vientiane. Durch Zusammenarbeit mit laotischen Institutionen der Lehreraus- und weiterbildung, der Materialien- und Schulbuchentwicklung sowie dem Bildungsministerium soll das Pilotprojekt zukünftig zu einem transferierbaren Weiterbildungsmodell ausgebaut werden. Dieses Konzept soll langfristig die Bildungs- und Ausbildungsqualität steigern, um Laos in der nachhaltigen Integration in die ASEAN Economic Community zu unterstützen. Zusammen mit der PH Karlsruhe betreibt die Stiftung den englischsprachigen Blog www.thelaosexperience.com auf dem regelmäßig über den Fortschritt berichtet wird.

"Recruitment and Training Programme" von BHS Corrugated mit dem Lao German Technical College

Um nach Ende der schulischen Bildung den SchülerInnen auch eine gute berufliche Ausbildung zu ermöglichen, wurde 2015 das "Recruitment and Training Programme" (kurz RTP) von BHS Corrugated für Absolventinnen der von Angels for Children **BHS** geförderten Mittelschule entwickelt. Corrugated, deutsches Maschinenbauunternehmen aus Weiherhammer, möchte am Lao-German Technical College (kurz LGTC) in Vientiane, der führenden laotischen Berufsschule künftige technische Fachkräfte ausbilden. Im RTP werden jährlich bis zu 50 Stipendien für eine berufliche Ausbildung in zwei BHS Ausbildungsklassen zum Industrieelektriker/in und Maschinen- und Anlagenführer/in vergeben. In einem überbetrieblichen Ausbildungsmodell, angelehnt an das Überbetriebliche Ausbildungszentrum in Ostbayern (kurz ÜBZO) sollen in Kooperation mit lokalen Unternehmen alle Auszubildenden eine betriebliche Ausbildung absolvieren um anschließend als gut qualifizierte Fachkräfte in den Arbeitsmarkt einzusteigen. Den besten Auszubildenden wird nach Abschluss der Ausbildung die Möglichkeit geboten, in BHS Serviceteams im asiatischen Ausland zu arbeiten. Als langjähriger Spender und Unterstützer der Stiftung, möchte BHS Corrugated mit dem RTP das Engagement der Stiftung im Bereich der beruflichen Ausbildung fortführen und langfristig einen Standort zur Ausbildung von technischem Personal in Asien aufbauen.

Mit 44 Auszubildenden, je 22 ElektrikerInnen und 22 MechanikerInnen begann am 26. September 2016 der erste Ausbildungsjahrgang von BHS am LGTC. In enger Zusammenarbeit mit dem LGTC, dem ÜBZO, der PH Karlsruhe die den technischen Englischunterricht fördert und weiteren Partnern ist BHS bemüht, durch eine bedarfsorientierte Ausbildung nachhaltige Armutsbekämpfung in Laos zu betreiben.

Möglichkeiten der Unterstützung

Für die Arbeit in Laos ist die Stiftung auf Spenden, sowohl von Privatpersonen als auch Unternehmen angewiesen. Wichtig ist jedoch auch die Unterstützung durch freiwillige Helfer, Ärzte, Berufsschullehrer und Fachleute, die Interesse an einer Arbeit vor Ort haben. Sachspenden wie Schulbücher, Unterrichtsmaterialien, Sportgeräte, Zahnputzartikel und weitere Schulausstattungen sind ebenfalls ein wertvoller Beitrag.

Weitere Informationen über die Arbeit der Stiftung sind im Internet zu finden, auf der Homepage <u>www.engelfuerkinder.de</u>, der Facebook Seite <u>www.facebook.de/stiftungengelfuerkinder</u> und dem englischsprachigen Blog mit der PH Karlsruhe <u>www.thelaosexperience.com</u>